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eguridad, mayor infraes- 
tructura y proyectos pa- 
rael desarrollo regional 

son algunas de las prioridades 
quelos parlamentarios dela re- 
gión proponen para destinar 
los nuevos fondos del Royalty. 

Durante este año, lasnueve 

comunas dela región de Anto- 
Tagasta recibirán recursos de 
este fondo, los que asciendena 
14.021 millones de pesos. Por 
ello, para algunos diputados 
resulta relevante que los alcal- 
des apuesten a mejorar la cali- 
dad de vida de los antofagast- 
nos. Asílo planteó Yovana Ahu- 
mada, quien además destacó 
que, “los recursos del Royalty 
debentraducirseen soluciones 
visibles y palpables para nues- 
tra gente, no en proyectos bu- 
rocráticos que sólo se quedan 
en una fase de estudio”. 

“Considero que las priori- 
dades del Royalty Minero de- 
ben estar donde más se necesi- 
ta: en mejorarla calidad de vi- 
da de quienes vivimosen Anto- 
fagasta. La seguridad es lave, 
porque sin ella nada funciona. 
Necesitamos — implementar 
equipos de seguridad ciudada- 
na que colaboren con el patru- 
llaje de Carabineros, mejorar 
lasluminarias en lugares públi- 
cos como parques y plazas”, 
dijo la parlamentaria. 

Asimismo, apuntó a un re- 
fuerzo anivel salud, en el me- 
joramiento de los consultorios 
anivel local. “Instamos a refor- 

zar los consultorios, con equi- 
pos médicos y técnicos, y a me- 
jorar la infraestructura para 
atender de mejor forma a 
nuestra gente. Y en educación 
no podemos seguir con cole- 
gios que no tienen lo básico. 
Faltan salas, profesores y con- 
diciones dignas para que nues- 

El Royalty Minero es un im- 
puesto hacia las grandes em- 
presas mineras, que distribu- 
ye anuales aregiones y co- 
munas del país. Es una delas 
mayores inyecciones de re- 
cursos nuevos al sistema de 
financiamiento municipal. y 
dentro desu principal objeti- 
vo está mejorar la calidad de 
vida delas familias de Chile a 
través de la entrega de más 
recursos para las comunas. 
Respecto a algunos proyec- 
tos que yase financiaron, se- 
gún la DPR cubren materia 
de seguridad, adquisición de 
vehículos, mejoramiento de 
sedes sociales, instalación de 
cámaras de vigilancia. 
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Seguridad y obras 
públicas: diputados 
concuerdan en 
prioridades para uso 
de recursos del royalty 
ECONOMÍA. Las nueve comunas de la región recibirán 
recursos de este fondo, los que ascienden a $14.021 millones. 

“Los recursos del Ro- 
yalty deben traducir- 
se en soluciones visi- 
bles y palpables para 
nuestra gente”. 

Yovana Ahumada 
Diputada PSC 

tros niños tengan un futuro 
mejor, para queaprendan bien 
y en las condiciones adecua- 
das”, agregó Ahumada. 

Mientras que parael dipu- 
tado Sebastián Videla, la nece- 
sidad reside en el fomento al 
desarrollo regional, al igual 
que laseguridad. 

“Lo fundamental es la se- 
guridad, creo que hay que in- 
vertir recursos para darle tran- 
quilidadalos vecinos, eso.es lo 
que exigen en laregión. Los re- 
cursos del Royalty deben ser 
utilizados en seguridad, fo- 
mento del desarrollo y en me- 
jorarla calidad delos ciudada- 
nos del país”, sostuvo. 

ÉNFASIS EN FRONTERA 
Énfasis en seguridad que tam- 
bién recalcó José Miguel Cas- 

“Nosotros necesita- 
mos más trabajo y se- 
guridad, y también 
invertiría en dotar a 
las fronteras ”. 

José Miguel Castro 
DiputadoRN 

tro, quien respecto este tema, 
concluyó que, “necesitamos 
más trabajo y seguridad, y tam- 
bién invertiría en dotar a las 
fronteras de mejores cortafue- 
go para la migración ilegal, en 
fortificar nuestra frontera”. 

Igualmente apuesta por 
buscar un mayor desarrollo y 
en “generar obras que permi- 
tan dar trabajo. Esto quiere 
decir carreteras, puentes, ge- 
nerar movimiento en la eco- 

nomía. Cada peso que se re- 
gala para nada, se pierde. Ca- 
da peso que se invierte en ge 
nerar nuevos puestos de tra- 
bajo, lo que produce es un cír- 
culo virtuoso, que genera más 
trabajo”, señaló el parlamen- 
tario. 

Respecto al buen uso delos 
dineros, el diputado Castro in- 
dicó que ha trabajado de la ma- 

nocon la Asociación de Indus- 
triales para generar una oficina 
de asistencia y ayudar en pro- 
yectos alas distintas municipa- 
lidades dela región, para “a po- 
der presentar buenos proyec- 
tos, eficientes y eficaces. Elsec- 
tor privado está consciente de 
eso, yo me he contactado con 
ellos y con el Consejo Minero, 
con la Asociación de Industria- 
les y ellos su próxima gran me- 
ta es generar esta oficina”. 

DISTRIBUCIÓN DEL ROYALTY 
Respecto a la forma en quese 
distribuye el Royalty a nivel re- 
gional, según informó la DPR, 
siete comunas dela región, ex- 
ceptuando Antofagasta y Cala- 
ma, lo haránatravés del Fondo 
de Apoyo para la Equidad Te- 
rritorial (FET) y ocho, excep- 
tuandoa Ollagiie, por el Fondo 
Regional para la Productividad 
yel Desarrollo (FCMD. 

Además, la comuna cuyo 
presupuesto aumenta más en 
comparación a los ingresos
propios es Taltal (199%), siendo
también la comuna que pre-
senta una mayor variaciónres-
pecto alos fondos puente de
2024, que creció en 245%.03 

  

Calama: aprueban 
supervisión técnica de 
estación de monitoreo 
MUNICIPAL. Resolución permitirá su 
normal funcionamiento. 

1 Concejo Municipal de 
E Calamaaprobó la super- 

visión técnica, y con ello 
entregar recursos extras para 
el funcionamiento y el trabajo 
de seguimiento dela estación 
de monitoreo municipal a la 
calidad del aire en la ciudad. 

Según explicó Reinaldo Dí- 
az, técnico medioambiental de 
la dirección municipal de Me- 
dio Ambiente, “quetienen que 
ver conla operación, la calidad 
y representatividad de los da- 
tosentregados porla estación 
de monitoreomunicipal, sobre 
el estado de la calidad del aire 
quese va midiendo en esta es- 
tación municipal”. 

Al respecto, y tras sesión 
del concejo municipal, elalcal- 
de de Calama, Eliecer Chamo- 
rro comentó que “es muy im- 
portante que esta estación mu- 
nicipal de monitoreo de la cali- 
dad del aire, funcione dentro 
de lo que será posteriormente 
el rediseño de la red de moni- 
toreo. Es relevante además, 
porque se podrán entregar re- 
cursos, y también equipamien- 
tos necesarios para que este 
trabajo se mantenga de forma 
permanente en la comuna”. 

FUNCIONAMIENTO 
Desde el año 2023 que la esta- 
ción de monitoreo municipal 
iniciósus operaciones, prime- 
ro para tomar datos y mues- 
tras, luego para validar estas, y 
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SUPERVISIÓN QUEDARÁ A CARGO DE LA MUNICIPALIDAD DE CALAMA. 

  

“Es muy importante 
que esta estación 
municipal de 
monitoreo dela 
calidad del aire, 
funcione dentro de lo 
queserá 
posteriormente el 
rediseño de lared de 
monitoreo”. 

Eliecer Chamorro 

Alcaldede Calama 

ma, “y deser requerida o inau- 
gurada ya, esta estaría dentro 
delos parámetros técnicos pa- 
raello. Y con datos validados”, 
explicó Reinaldo Díaz. 

Tras la aprobación “se 
acordó además que la unidad 
técnica a cargo de la estación 
de monitoreo presente pro- 
puestas para mejorar y ampliar 
técnicamente su trabajo dese- 
guimiento a la calidad de aire, 
y que nos permita ir entregan- 
dorecursos que mantengan es- 
talabor de forma operativa, y 
queseráimportante dentro de 
suinserción dentro de lanueva 
red”, agregó Chamorro. 

“Ahora lo que viene es que 
el lasuperintendencia y el Mi- 
nisterio de Medio Ambiente fir- 

metambién su parte del conve- 
nio. Y con ello establecer las 
responsabilidades de cada or- 
    sólo falta su alo que 

serála nueva red de monitoreo 
dela calidad del aire de Cala- 

$33 millones 
invirtió la Municipalidad de 
Calama en dotar ala ciudad 
con la estación de monitoreo. 

10, tanto del mini: 10, 

parachequear y evaluarlos cri- 
terios de la estación, y que son 
responsabilidades técnicas en 
cuanto al dueño dela estación 
ula Municipalidad de Calama-, 
quien será el encargado de los 
datos -el Ministerio de Medio 

Ambiente-, y continuar conlas 
mediciones”, dijo Díaz. 3
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